

Cyclisme/11e édition de la Tropicale Amissa Bongo Andrea Palini remporte la première étape

S.A.M.
Lambaréné/Gabon

L'ITALIEN Andrea Palini s'est adjugé, hier, la première étape de la Tropicale Amissa Bongo (TAB), Kango-Lambaréné (146 kilomètres). Le sociétaire de la formation Skydive Dubaï s'est imposé au sprint comme en 2015. En effet, l'Italien avait remporté la quatrième étape de la TAB, l'an passé, qui s'était déroulée entre Ndjolé et Lambaréné. Il faut dire que la ville du Grand Blanc réussit à Palini depuis 2013, puisqu'il s'était déjà imposé à chaque fois qu'elle composait une des étapes de cette compétition. C'était en 2013 (Lambaréné-Mouila) et l'année passée (Ndjolé-Lambaréné). En dominant au sprint, hier, les autres coureurs, le représentant de Skydive Dubaï a obtenu sa 7e victoire d'étape dans cette compétition. En 2013, il a réussi à dominer ses concurrents lors de cinq trajets. En 2015, l'Italien parvenait à arracher sa 6e victoire sur la Tropicale au



Photo : FMM

L'arrivée de l'italien Andrea Palini vainqueur de la 1^{er} étape Kango-Lambaréné après 146 km de course.



Photo : FRANCK MARTIAL MOMBO

Le meilleur gabonais de l'étape, Glenn Morvan Moulengui a occupé la 33e place.

sprint. Cette nouvelle victoire d'étape de l'Italien sur la Tropicale a mis du temps à se dessiner. Notamment à cause de la forte chaleur. Le plus surprenant est que tous les coureurs ont semblé s'être accommodés de la haute température qui a enveloppé cette première étape de la Tropicale 2016. Selon les indices météo relevés durant les 146 kilomètres séparant Kango de Lambaréné, le thermomètre était de 29° au moment du départ vers 11 heures. Pour un ressenti de 31°. À l'arrivée, quelques heures plus tard, le mercure affichait 30° pour un ressenti de 32°. Malgré tout, le mot d'ordre



Photo : FMM

Il arbore ici le maillot Jaune.

général a paru être : « tout pour l'attaque ». **STRATÉGIE PAYANTE** • La première échappée s'est

faite 5 kilomètres après le départ donné à Kango. Un groupe de huit coureurs, comptant Yonatan Hailu

(Erythrée) ou encore Murilo Affonso de Funvic Soul Cycles-Carrefour (Brésil), va avoir une avance maximum de 55 secondes au km 12. Cette attaque a surpris non seulement parce que la chaleur était forte, mais aussi parce que la course venait tout juste de commencer. Cette première tentative sera annihilée par le peloton au km 20. Mais elle a été suivie par beaucoup d'autres. Ainsi, au km 40, le groupe de cyclistes s'est de nouveau disloqué après plusieurs essais d'échappées bien vite étouffées par le peloton. Mais personne, au sein de celui-ci, n'a rien pu faire face à la stratégie adoptée par

l'équipe de Skydive Dubaï. Bien qu'ils se soient aperçus que les retours sur les échappées étaient menés par cette dernière. Elle, qui avait déjà réussi au km 90 à faire revenir le reste de la meute sur sept coureurs échappés, va provoquer un regroupement à 15 kilomètres de l'arrivée. Une tactique dont bénéficiera Andréa Palini, au final, qui a ainsi empêché Yauheni Hutarovich (deuxième) d'obtenir aussi une nouvelle victoire d'étape. Cette joie du clan italien a contrasté avec la déception du public gabonais qui attendait beaucoup de ses représentants. Même si le staff technique avait déjà indiqué que la préparation qui a eu lieu à Valence (Espagne) ne donnerait pas d'effets immédiats. Si la victoire n'était pas escomptée, c'est surtout l'inactivité des coureurs nationaux qui a surpris. Aucun d'entre eux n'a fait parler de lui, chacun se contentant de demeurer au sein du peloton qui s'échinait à chaque fois à reprendre les échappées. Pour eux, il n'y a que deux choses à retenir : la 33e place de Glenn Morvan Moulengui et la chute de Cédric Tchouta au sortir de la ville de Bifoun.

HOMMAGE

Parti trop tôt telle une étoile filante tu as toujours été en avance sur l'ère de ton temps. Aussi, chaque 19 janvier est une date inoubliable, dans la mémoire collective des membres de ta famille ; car, elle nous rappelle inexorablement ton départ vers le Saint Père.

MBOUYA, cher Papa ; en dépit de ton absence, ton Esprit Rassembleur était rehaussé par les valeurs d'Amour et d'Humilité que tu prônais. Valeurs qui ont marqué et souvent inspiré voire instruit au-delà de ta famille tes contemporains. Oui, l'Unité et la Paix familiale étaient quelques-uns de tes « Leit-motives » ; qui te permettaient de magnifier ton amour familiale et de prendre de la hauteur face aux iniquités vécues et aux turpitudes de nos existences. Ce qui avait pour effet salvateur d'apaiser les cœurs et les consciences.

Visionnaire et homme d'idées toujours ouvert à la discussion, tu as su nous inculquer le sens des vraies valeurs. Papa, à l'image de certains Saint à l'instar de St François d'Assise : « tu apportais l'amour là où il y avait la haine, le pardon où il y avait l'offense ». En effet, tes enseignements n'ont pas été vains car ils nous ont permis d'opérer des choix de vie ayant pour point d'encrage l'Espérance de la Foi avec le CHRIST. Comme St Paul nous l'enseigne : « son amour pour les hommes est Eternel ». Aussi, l'on ne saurait s'en départir ; ni ne saurions nous soustraire de l'amour d'un Père : autorité familiale instituée par Dieu.

Affectueusement appelé par les plus anciens MBOUYE, tu as été un Père pour toute une famille et même au-delà. Aussi, les cœurs chagrins de tous tes enfants porteront à jamais les meurtrissures et les stigmates laissés par ton brusque et irrévocable départ vers des contrées inconnues.

Toutefois, ta famille garde en lumière toutes ses vérités révélées au quotidien par ton Esprit perspicace ; afin qu'à jamais toutes ces valeurs soient notre, et un héritage pour la postérité. Comme l'indiquait ton prénom : PIERRE,

Tu as été la pierre sur le chemin de chacun de laquelle est parti le fondement baptismal de l'essor de ta famille ;

Tu as été cette Pierre-Vivante sur laquelle tous se reposaient et puisaient leur inspiration, ceci afin de bâtir leur propre avenir.

Pour tout cela, tu vivras pour toujours en nous et à travers nous et nous t'adressons d'où tu es un infini MERCI PAPA toi qui fut un véritable Artisan de Paix.

Pour le repos éternel de ton âme, une messe sera dite ce vendredi 22 janvier 2016 au séminaire Saint Jean à 18H 00 suivie d'un cocktail au domicile familial sis au quartier Bel Air.

Ta Famille.

Pierre Blaise MBOULA

